



*"2020 - Año del General Manuel Belgrano"*

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

**La Cámara de Diputados de la Nación**

### **DECLARA:**

Su beneplácito por la nominación al premio Nobel de la Paz, de los ciudadanos Julio Aro y Geoffrey Cardozo, de nacionalidad argentina e inglesa respectivamente, ambos veteranos de la Guerra de Malvinas, por su trabajo en conjunto para la identificación de ex combatientes argentinos muertos en el conflicto de 1982 y enterrados en el archipiélago austral.

**EDUARDO FÉLIX VALDÉS**

**DIPUTADO NACIONAL**

## **FUNDAMENTOS**

### **Señor Presidente:**

El Comité noruego, que anualmente entrega la distinción en Oslo, informó la candidatura al Premio Nobel de la Paz 2021 de los dos ex combatientes -Julio Aro y Geoffrey Cardozo- por “impulsar el proceso de identificación de los soldados argentinos sepultados en el Cementerio de Darwin, en las Islas Malvinas”.

Julio Aro, nacido en Mar del Plata, empezó a impulsar la tarea de identificación de sus camaradas muertos y enterrados en Malvinas, luego de visitar el cementerio de Darwin, donde gran parte de las tumbas están identificadas con la leyenda “soldado argentino solo conocido por Dios”.

El ciudadano argentino comenzó a contactar y reunirse con veteranos de guerra británicos; de esta forma conoció a Geoffrey Cardozo, coronel inglés que fue el responsable de haber dado sepultura en 1983 a los argentinos caídos en la guerra. Cardozo proporcionó información que fue central para la identificación; a raíz de ello surgió la fundación “No me olvides” que preside Julio Aro, mediante la cual se desarrollaron las tareas para lograr identificar a los caídos argentinos en las islas del sur.

La fundación “No me olvides” está conformada por madres de caídos en la guerra de Malvinas, veteranos del conflicto, y civiles que adhieren a la causa Malvinas. Colaboran familiares de ex combatientes, distintos centros que representan a los veteranos, instituciones educativas y de salud. Hasta ahora, hubo 115 caídos que fueron identificados en el marco del Plan Proyecto Humanitario, quienes tienen una lápida con su nombre en las islas Malvinas. El trabajo de identificación de los cuerpos se logró gracias a la intervención de la Cruz Roja Internacional y el aporte fundamental del Equipo Nacional de Antropología Forense (ENAF).

El proceso de identificación de los cuerpos en Malvinas se inició en el año 2011 durante el mandato de Cristina Fernández de Kirchner; fue iniciado por organizaciones de veteranos, como el Centro de Ex combatientes Islas Malvinas de La Plata (Cecim) y la Fundación “No Me Olvides”, y continuó en los gobiernos sucesivos. Este año, ambos Estados firmaron un nuevo acuerdo para continuar los trabajos de identificación de las tumbas de los soldados enterrados en las islas Malvinas.

Julio Aro se expresó en los medios después de enterarse sobre la noticia de la candidatura al premio Nobel: “ojalá que esto sirva para seguir malvinizando y para seguir buscando a los siete compañeros que aún nos faltan



*"2020 - Año del General Manuel Belgrano"*

identificar" "El mejor Nobel ya lo hemos recibido, y es ese beso y ese abrazo de esa madre que acaba de recuperar a su hijo", concluyó.

La Universidad Nacional de Mar del Plata impulsó la candidatura de estos dos referentes, quienes marcados por la misma tragedia, trabajaron en forma conjunta para honrar la memoria de los soldados argentinos caídos en la guerra y traer alivio a sus familias.

Por todo lo expuesto, solicito a mis Pares el acompañamiento del presente proyecto de declaración.

**EDUARDO FÉLIX VALDÉS**  
**DIPUTADO NACIONAL**